

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 19 (1989)
Heft: 6

Rubrik: Pro Senectute : pour la vieillesse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PRO SENECTUTE

Pour la Vieillesse

SECRÉTARIAT ROMAND: case postale,
1800 Vevey 1, Rue du Simplon 23, (021) 923 50 23
SECRÉTARIATS CANTONAUX:
Genève, rue de la Maladière 4, (022) 21 04 33
Lausanne, rue du Maupas 51, (021) 36 17 21
La Chaux-de-Fonds, av. L.-Robert 53, (039) 23 20 20
Bienne, rue du Collège 8, (032) 22 20 71
Delémont, av. de la Gare 49, (066) 22 30 68
Tavannes, rue du Pont 4, (032) 91 20 20
Fribourg, rue Saint-Pierre 26, (037) 22 41 53
Sion, rue des Tonnelles 7, (027) 22 07 41

FVCA 13^e assemblée statutaire

C'est à Savigny que s'est déroulée la 13^e assemblée statutaire de la Fédération vaudoise des clubs d'ainés, sous la présidence de Mme Lisette Hofer, de Sainte-Croix. Rappelons que cette fédération regroupe 77 clubs, représentant 3600 personnes, et connaît d'année en année un développement réjouissant.

Brillante réélection

Lors des débats, M. Jean-François Bourgeois, directeur de Pro Senectute-Vaud, ne s'est pas contenté de présenter le rapport de gestion, mais il s'est adressé personnellement aux délégués présents en les félicitant encore de leur enthousiasme et de leurs activités. Si la situation financière de la fédération est moins bonne que celle des années précédentes, cela est avant tout dû à l'absence de l'organisation d'une tombola en 1988. La présidente, Mme Lisette Hofer, a été réélue avec acclamation, tandis que M. Pierre Barbe, de Juriens, a été élu vice-président, en remplacement de Mme Rose Pache, de Pully. Une modification aux statuts ainsi qu'un avenant à ceux-ci ont été adoptés par l'assemblée. Rondement menée, cette manifestation a prouvé combien les structures destinées aux ainés ont une importance primordiale pour les régions vaudoises, et l'intérêt qui leur est porté témoigne de leur fonction devenue indispensable à une époque où le nombre des personnes âgées a fortement tendance à augmenter d'année en année.
R. H.

GENÈVE

Quand je serai à la retraite...

Il y a mille manières de concrétiser les projets que l'on a formés à l'approche de l'âge de la retraite. La retraite c'est bien sûr le moment de penser un peu plus à soi, à sa famille, de se faire plaisir, mais c'est aussi la période où l'expérience acquise peut être utile à d'autres.

C'est en misant sur cette richesse de possibilités inexploitées que le conseil administratif de la ville d'Onex, en collaboration avec le Cartel des sociétés, a mis sur pied, depuis le mois de janvier, un projet consistant à utiliser les compétences des personnes de la commune au bénéfice de la retraite. «Dans la commune d'Onex, il y a beaucoup de travaux qui pourraient être effectués par des retraités, nos sociétés ont également besoin de personnes bénévoles pour diverses activités. C'est en faisant ce constat que M.

Carlo Lamprecht, maire de la ville d'Onex, a décidé de créer un service qui permette le contact entre les demandes existantes et les prestations que peuvent offrir les retraités.

»Depuis le mois de janvier, nous avons donc mis sur pied un fichier d'offres et de demandes ainsi qu'une permanence le mercredi matin de 9 à 11 h 30 à la Maison onésienne. Le responsable de cette maison, M. Riedo, a non seulement accueilli avec plaisir ce nouvel organisme qu'est Onex Retraite Active mais il y collabore avec enthousiasme.

»Il est vrai qu'aujourd'hui, après quelques mois de fonctionnement, les demandes sont plus nombreuses que les offres et celles-ci ne s'accordent pas forcément avec celles-là. En conséquence, nous devons maintenant porter nos efforts sur une plus large information auprès des retraités. Plus notre fichier s'étoffera et plus nous pourrons trouver des correspondances entre les besoins et les services proposés.

»A ce propos justement, nous cherchons actuellement des personnes pour:

tenir une comptabilité, prendre des procès-verbaux, servir des repas dans les cuisines scolaires, surveiller et entretenir des bâtiments administratifs, écoles, maisons privées.

»Alors, si ces offres intéressent les lecteurs genevois d'«Aînés» ou s'ils ont d'autres compétences à nous proposer, c'est avec plaisir que nous leur répondrons.»

M. Petro a eu une vie très active et il a toujours donné de son temps au profit de la vie associative de la commune. Maintenant qu'il est depuis peu de temps à la retraite, il montre lui-même l'exemple en se lançant avec foi et dynamisme dans cette nouvelle aventure.

Un coup de chapeau à M. Petro ainsi qu'à toutes celles et tous ceux pour qui la retraite représente une nouvelle manière de mettre son savoir-faire au service des autres.

S'adresser à M. Roger Petro
le mercredi matin de 9 à 11 h 30:
Onex Retraite Active
Maison onésienne, salle n° 28
Rue des Eaux 2, 1213 Onex
Tél. 792 76 06

VAUD

Les fêtes d'été des centres de jour

**Venez souffler avec nous
les 10 bougies
du Centre Pierre Mercier!**

Ce sera la fête en ce samedi 24 juin au Centre Pierre Mercier! On y célébrera, dans la gaieté, les 10 ans de son existence. Dans la satisfaction aussi. Pro Senectute-Vaud qui l'anime a, à juste titre, le sentiment d'avoir rempli – et de remplir encore – la mission première qui lui avait été confiée: éviter les effets de la solitude sur le vieillissement des personnes âgées.

Toute la population du quartier – et des autres coins de la ville ou même du canton, pourquoi pas? – y est chaleureusement conviée, toutes générations confondues. Car les enfants seront aussi de la fête! Et, dans les réjouissances, on a pensé à eux. Une animation particulière leur est desti-

née. Levons le voile sur les productions qui se succéderont tout au long de cette journée. C'est la fanfare de l'AVIVO qui ouvrira les feux à 10 h 45. Et tandis que la Chorale des aînés se produira à l'apéritif, les naines seront agréablement chatouillées par l'odeur alléchante des saucisses et côtelettes qui grilleront allègrement sur le feu de bois. Tandis que les salades fraîches et colorées, alignées sur l'éventaire, feront à tout un chacun des clins d'œil tentateurs. Pendant le repas de midi, une musique de fond maintiendra l'ambiance qui ira crescendo dès le début de l'après-midi où solo de guitare, chœurs avec la Chanson de Lausanne et la Chorale des aînés, démonstrations de danse par l'Ecole Ch. et Cl. Blanc et l'ensemble de cuivres La Picholette se partageront la vedette. Alors que les gourmets se régaleront de cakes en tout genre, tartes et tartelettes aux fruits et autres tourtes offertes à leur gourmandise et arrosés à l'envi de thé, café ou toute autre boisson de leur choix. Marché aux livres, puces, tombola, stand de fleurs compléteront les animations de la journée.

JM

Fribourg

Nouveau: Passepartout-Broye

Le Groupe de coordination médico-sociale, les différents services d'aide et de soins à domicile ainsi que Pro Infirmis et Pro Senectute ont inauguré le 5 avril dernier un service Passepartout.

Réservations: 037/63 21 21 (Hôpital de la Broye). Renseignements complémentaires: le même numéro ou Pro Senectute, rue St-Pierre 10, 1701 Fribourg, au 037/22 41 53.

Fribourg et environs: Centrale de réservation des courses: Pro Infirmis, 037/82 13 41. Gruyère: Home Clos-Fleury, Bulle, 029/2 21 07. Lac: Home St-François, Courtepin, 037/34 27 27. Dès l'automne 1989, création de Passepartout-Veveyse.

Il s'agit d'une voiture équipée pour transporter également une personne en fauteuil roulant ainsi qu'un accompagnant, ceci grâce à des chauffeurs bénévoles. Il s'adresse aux personnes âgées et handicapées du district de la Broye, ne pouvant pas ou difficilement utiliser les transports publics pour se rendre chez le médecin, à l'hôpital, chez quelqu'un pour une visite ou faire des achats. Le prix du transport est de Fr. 0.50 le km (occupé), ainsi qu'une taxe de prise en charge de Fr. 2.-.

JURA

Carrefour 3

Il est d'ores et déjà entendu que la sortie 1989 des groupes de gymnastique aura Carrefour 3 comme but, au Comptoir Suisse, le lundi 11 septembre. Tous les renseignements par les monitrices et le secrétariat.

Le Verger, à Orbe

Une joyeuse fête aussi que celle du Verger, à Orbe, qui se déroulera le 10 juin 1989! Toute la population urbaine et tous ceux que cela tente y sont cordialement invités.

Placée sous le signe de la musique, elle verra défiler tour à tour la fanfare de l'AVIVO, le Groupe des accordéonistes d'Orbe, la Chorale des aînés et Mme Jaccottet et son accordéon. Un buffet bien garni où saucisses, côtelettes et salades croquantes tiendront la vedette permettra à chacun de se restaurer. Réservez d'ores et déjà cette date et venez faire la fête avec nous!

Les Cotterd

C'est au Cotterd de la Borde (av. de la Borde 32, à Lausanne) qu'aura lieu la fête d'été des Cotterd lausannois, le samedi 1^{er} juillet 1989. J.-Cl. Corpataux à l'orgue électronique et Luc Happersberger à la guitare vous feront passer une merveilleuse journée. Bien entendu, vous pourrez vous restaurer sur place.

Vacances à Engelberg

La confirmation peut être faite maintenant: comme il y a deux ans, et pour la 3^e fois, des vacances sont organisées à l'Hôtel Regina-Titlis, à Engelberg. Dates: du mercredi 28 juin au vendredi 7 juillet. Vingt-cinq chambres à disposition pour environ 40 personnes. Programme de promenades et autres distractions à partir de la station, située à 1000 m. Coût: environ Fr. 1000.– (ch. à 2 lits), et Fr. 1100.– (ch. à 1 lit).

20^e anniversaire

Au comité, on pense déjà aux 20 ans de Pro Senectute-Jura. Juin 1990 verra un grand rassemblement en une salle assez vaste, que l'on cherche. Une large publicité devrait sensibiliser l'opinion publique, encore trop peu consciente des problèmes auxquels s'attaque notre fondation. Si l'on en juge d'après les résultats de la collecte, Pro Senectute gagne néanmoins du terrain petit à petit. En 1988, les Jurassiens ont été 10% plus généreux qu'en 1987. Qu'ils continuent!

A. R.